

Editorial

Prof. Dra. Idoris Cordero Escobar
Directora de la Revista Cubana de Anestesiología y Reanimación
Secretaria de la SCAR
E-mail: ice@infomed.sld.cu

ANIVERSARIO DE LA PRIMERA ANESTESIA EN CUBA

EL 11 de marzo de 1847 Vicente Antonio de Castro, realizó la primera anestesia etérea en Cuba. Sólo habían transcurrido seis meses que William Thomas Green Morton la realizara, en el Massachusetts General Hospital. Al parecer, fue la primera anestesia administrada en Centro y Latinoamérica, hecho este que representa un enorme orgullo para los anestesiólogos cubanos.

Por esta razón, en este primer número de este nuevo año, hemos querido publicar en el editorial invitado una reseña histórica sobre Vicente Antonio De Castro por el Dr. Carlos Antonio Vilaplana Santaló del Hospital General Docente "Martín Chang Puga". Nuevitas. Camagüey.

Además, presentamos a la consideración de Uds.:

" Broncofibroscopía. Su empleo durante el abordaje de la vía respiratoria anatómicamente difícil.

" Consentimiento Informado en Anestesiología. Aspectos bioéticos.

" La primera anestesia espinal. ¿James L. Corning o August K. Bier ?

" Edema pulmonar no cardiogénico secundario a la manipulación de una vía respiratoria anatómicamente difícil

" Evaluación preoperatoria del paciente con cardiopatía isquémica para intervenciones quirúrgicas no cardíacas.

" Ácido tranexámico como método farmacológico para reducir las pérdidas sanguíneas perioperatorias en cirugía espinal mayor.

" Ventilación prolongada a través de un combitube. Publicación de un caso.

Continuamos en espera de sus contribuciones para seguir enriqueciendo nuestra revista con sus valiosas experiencias.